
第 481回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和５年 11月 10日（金）13時 30分～14時 10分 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

相 墨 生 恵   委員 

五十嵐 のぶ代   委員（会長代理） 

齊 藤  謙    委員 

藤 原  猛    委員 

 

（２） 県側（４名） 

    若者女性協働推進室 

青少年・男女共同参画課長  藤 井 茂 樹 

主  査  及 川 慎 司 

主  査  上北田 徹 也 

主  査  佐々木   透 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

事務局（佐々木主査）の司会により開会。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23 条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が齊藤委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【事務局】 

条例第 10 条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否につい

て、知事の諮問事項（図書類４冊）を説明。 

 

 

 

 

 

 

 



 ― 各委員審査 ― 

 

【齋藤委員】 

  全冊指定でお願いしたいと思います。 

見た瞬間、4 冊とも女性や性に関する写真や記事が多く、とても子どもたち

に見てほしくない内容でした。 

他には、難しい内容の記事等もありましたが、性的描写も多くありましたの

で、全冊指定でお願いします。 

 

 【藤原委員】 

私も結論とすれば、全部指定でお願いします。 

青少年には、見せれないような話ばかりだなと感じました。 

       １，２，４番目の雑誌の袋とじは過激すぎる内容で、性行為の部分等は見せ

られないなと感じました。 

また、女性芸能人とか、女性軽視みたいな記事もありましたので、全冊指定

でお願いします。 

  

【相墨委員】 

  私も 4 冊指定でお願いします。 

画像・写真もそうですし、全体的に芸能人の方を軽視したり、女性蔑視したり

している部分もありました。あとそういうことをやっても良いというようなか

ＳＮＳでそういうことに繋がるような関連・印象を受けるようなものもありま

した。 

また、中年の方はこうだとか、学習塾はこうだとか、間違った情報を本当の

ことのように載せているので、こういうものは良くないなと思って、4 冊指定

でお願いします。 

  

【五十嵐委員】（会長代理） 

  私も全冊指定でお願いしたいのですが、特にいつもテレビで目立っている芸

能人を取り上げ、あたかも本当のことのように表現しているものが多かったで

す。 

分別のある大人が個人の趣味で楽しむ分には、購入して読んでもいいかもし

れませんが、ＳＮＳ等でトラブルに遭っているような青少年たちは、その辺の

判断がなかなかできない精神年齢でもあるので、それらの雑誌を購入できるよ

うな状況は、よろしくないのではと思います。 

先ほど申し上げましたが、芸能人のことを悪く表現するようなところは誤解

を生んだり、女性蔑視につながったり、そのような部分も気になったところで

す。全冊指定お願いします。 

 

【事務局】 

審議の結果、１～４番を指定とします。 

 



 

（５） その他 

事務局から、下記について情報提供を行った。 

・ 次回の審議会を令和６年１月 15 日（月）に開催予定であること 

・ 情報メディア対応能力養成講座について 

 

 

審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       


